

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO DE INTERESES MATERIALES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los que lo reciben, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Teruel 1 mes.	4 rs
Fuera 3 meses adelantados.	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director, Fonda de Fortes.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.

LAS SOCIEDADES CORALES del Norte de Europa.

Que países tan singulares los del Norte de Europa! Cuanto mas se estudia su organizacion, el carácter de su vida, el esmero con que en ellos se procura guardar fielmente la tradicion pátria, mas inclinado se halla el ánimo á aplaudir á ese espíritu popular envanecido de las glorias pasadas que sostiene vigorosamente la característica individualidad de una raza á despecho de todas las ridiculas tendencias cosmopolitas que hoy forman escuela.

Belló es sin duda el espectáculo que para los venideros siglos se imaginan los Fourieristas de una confraternidad indiferenciada, en la que pueblos, razas, costumbres, y tradiciones desaparezcan bajo la inflexible ley de la asociacion; mas esta belleza recuerda algo la de los pavimentos de alabastro blanco y negro cuya monotonía es capaz de desesperar á todo el que no tenga el cerebro organizado como los matemáticos.

Los pueblos del Norte de Europa, que no parecen dejarse seducir por esta organizacion social de cajetines de imprenta, muestran á cada paso que apesar de recibir del resto del continente la comunicacion necesaria para su creciente progreso, conservan íntegro el legado de la historia pátria. Bien lo han mostrado las Sociedades corales de los estudiantes suecos.

Para cualquiera que no conozca la organizacion de las Universidades alemanas sajonas y escandinavas, parecerá inexplicable que los estudiantes puedan entregarse al cultivo de las artes, al propio tiempo que se consagran á sus tareas. Sin embargo, el carácter de

confraternidad que domina en aquellos centros, el sello especialísimo de las relaciones entre profesores y discípulos, el espíritu de clase desenvuelto hasta la exageracion hacen que aprovechando las lecciones *siempre gratuitas* que dá algun músico notable agregado á la Universidad en calidad de profesor, los alumnos, que comenzaron á descifrar la música al propio tiempo que el alfabeto, pueden en un año formar parte de las sociedades corales que existen en cada distrito universitario.

No es facil dar aquí una idea del carácter extraño y á veces imponente de las reuniones que los estudiantes alemanes, por ejemplo, celebran semanalmente para estudiar la música de concierto bajo la direccion del profesor; es menester verlo. Es menester haber atravesado los corredores de aquellas universidades guiado por el preludio del piano, y llegar al aula en que los ejercicios se verifican.

En una inmensa sala se hallan reunidos ciento ó doscientos estudiantes, que miran atentamente el papel pautado que tiene en la mano; las diferencias de edades y de profesion y de estudios no son obstáculo para que todos se consagren con igual placer al cultivo de la música. A una señal del profesor los estudiantes se ponen de pie y entonces con una exactitud admirable, con una afinacion perfecta y con la pasion propia de la edad entonan algunos de los cantos populares ó algun coral de los grandes maestros alemanes. No es fácil representarse el efecto que produce el oír á aquellas voces á veces admirables, interpretar, con el gusto artístico que suministra una educacion esmerada, un coro en que

música y letra se hallan impregnados del ambiente patrio. «Después de estos ejercicios, nos decia un profesor de música de una universidad alemana, los estudiantes son mejores.

Por qué? le preguntamos. Por qué después de cantar á la patria, á la madre y á la virtud, nos respondió, después de reproducir las creaciones de Haendel y Mozart por ejemplo, algunos de mis discípulos lloran y después de llorar ningun hombre es malo.»

Este aserto es verídico; los estudiantes que forman parte de las sociedades corales son en general, mejores y mas estudiosos que los demás.

Hasta qué límite de cultura artística pueden llegar estos centros, es cuestion difícil de resolver. En unos, en que los estudiantes se renuevan cada dos ó cada tres años, se llega á un grado estimable sin duda. En aquellos en que la agrupacion se mantiene durante un periodo mas largo como en Suecia y Noruega el grado de perfeccion que se obtiene es admirable realmente. Dos sociedades corales de estudiantes tomaron parte en un concierto que oímos no ha mucho; la una perteneciente á la Universidad de Upsal, la otra á la de Cristiania. Ambas rivales desde su origen, han merecido justísimos aplausos y unánimes felicitaciones. La sociedad de los estudiantes noruegos, data de 1845; en esta época, con ocasion de la fiesta anual de los estudiantes de Suecia, Dinamarca y Noruega, se apercibieron los últimos de su inferioridad. A fuerza de estudio y de trabajo la sociedad coral de la Universidad de Cristiania que cuenta sesenta y cinco miembros; puede luchar con la de la Universidad de Upsal que cuenta ciento y tantos.

Esta última es tan antigua como la universidad; formada por grupos diversos que son á su vez otras tantas sociedades cada una de las que posee su biblioteca, su direccion y su bandera. La sociedad se reúne bajo el pendon universitario, ostentando cada miembro la gorra blanca con la escarapela nacional, que sirve de distintivo á los estudiantes.

Casi todos los trozos que componían el concierto eran los *Volksslieder* escandinavos. No es fácil formarse una idea de su carácter, de su belleza y de su colorido, ni tampoco de lo admirable de la ejecución.

Un crítico musical francés, hacía notar que el método de cantoladición y el gusto de los ejecutantes eran completamente otra cosa que las de los conservatorios franceses.

Cierto; ciertísimo: Tan cierto como lo es el que la blancura de la tez de una muger noruega no se parece á la costra de *veloutine* que cubre las mejillas de una parisiense; tan cierto como lo es que la palmera india ó africana no se parece á la que tenemos en nuestros invernaderos.

Olvidaba el crítico que en aquellos países, no es la música un elemento de corrupcion como lo es en Francia y como lo fué en Grecia; olvidaba que allí las melodías brotan de la belleza misma de la letra y que esta es hija de un sentimiento popular que radica en el hogar, en el amor á la patria, en el cariño filial, en la bella naturaleza y en los impulsos de una conciencia y de un sentimiento vírgenes del convencionalismo de similor.

El himno á la patria de Wennerberg, en el que está intercalado el coral de Lutero es un compendio de la historia del país; y cuando en una nacion cualquiera hay poetas que pongan la historia en verso, y músicos que la canten, puede asegurarse que allí hay un *espíritu vital* que anima y dignifica á los ciudadanos. Este trozo de música mereció los honores de la repetición y universales aplausos.

El coro de Soedermann titulado «Una boda de *paysanos suecos*» es otro trozo admirable y lleno de belleza.

En todos ellos han probado las dos sociedades antes referidas que se hallan á gran altura y que cultivan la música con verdadera devoción.

Imposible es saber cual de las dos ha superado á la otra. Hoy, los aficionados franceses se preguntan

en qué consiste que en Francia no hay cantos populares.

La pregunta es de difícil respuesta y exigiría un volumen para exponerla razonadamente. Lo que sí puede decirse es que los pueblos en los que el canto popular desaparece, desaparecen muchas virtudes al propio tiempo.

Nosotros creemos que un canto popular sirve á veces para despertar una energía que la vida usual suele adormecer.

C.

CRÓNICA GENERAL.

El Ayuntamiento de Valderrobres cuya dimision formuló hace algunos dias y no le ha sido admitida, nos consta tropieza con grandes y serias dificultades para realizar el cobro del reparto de Consumos, siendo la causa de ello la resistencia pasiva y ordenada que mas de 300 contribuyentes oponen al pago de dicho impuesto. Con tal motivo la situacion de aquel Municipio se hace cada dia mas apurada é insostenible, habiéndose dado ya el caso de decir á todos sus empleados que si querian continuar desempeñando sus respectivos cargos, podrian hacerlo, pero á titulo de no percibir ni un solo céntimo de sus sueldos.

Los azafranes españoles, que solo obtuvieron siete premios en la Exposición de Paris de 1878, han conseguido 13 en la Exposición que se está celebrando. Entonces tuvieron una medalla de plata, cuatro de bronce y dos menciones honoríficas. Hoy han conseguido una medalla de plata, dos de bronce, ocho menciones honoríficas y dos diplomas.

Los aceites industriales no obtuvieron mas que dos medallas de bronce y dos menciones honoríficas en la Exposición de 1867. Ahora han tenido 17 premios, consistentes en tres medallas de plata, cinco de bronce y nueve menciones honoríficas. Es la primera vez que en las exposiciones se da medalla de plata á los aceites industriales.

Ha sido nombrado Administrador de Correos de Alcañiz, con el haber anual de 1500 pesetas, D. Macario Domenech.

Por el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia, se ha concedido la jubilación al Fiscal que fué de la Audiencia de Valencia, nuestro particular amigo D. Lorenzo Eced y Martinez.

Ha llegado á nuestra noticia, que uno de los oficiales de la Administracion económica, va á contraer matrimonio con una distinguida y simpática señorita de esta capital.

A los compradores de Bienes Nacionales.—Segun la ley de presupuestos del Estado y su artículo 7.º, se amplía por todo el año actual económico, el plazo que se concedió para el otorga-

miento de las Escrituras correspondientes á compras hechas al Estado.

Como prueba de la esmerada y completa enseñanza que se dá en el *Colegio Politécnico de Ntra. Sra. del Pilar*, establecido en Zaragoza, consignamos gustosos, que durante el año último ninguno de los numerosos jóvenes que hicieron en él sus estudios de preparación dejó de ingresar con las mejores calificaciones, en las diferentes carreras á que aspiraban.

Fundados, pues, en tan satisfactorios resultados, nos consideramos obligados á recomendar eficazmente dicho establecimiento á los padres, tutores ó encargados de los jóvenes de este país; porque allí encontrarán estos la mayor economía unida á la mas perfecta enseñanza que se puede desear.

El jueves último se incendiaron, en una era inmediata al pueblo de Perales las mieses que en ella habia amontonadas dejando sumido en la miseria á un pobre labrador.

Dice *El Diario de Castellon*:

No puede ser más triste segun los datos que recibimos, el porvenir que se presenta para muchísimos de los pueblos de esta provincia. Las cosechas de verano que habian de suplir en algun modo la pérdida de la de cereales, se encuentran en deplorable estado por falta de aguas, y es muy probable que la carencia de medios de subsistencia obligue á muchos de los habitantes de esta provincia á procurárselos en otra parte si una pronta lluvia no mejora la condicion de las indicadas cosechas, única esperanza de muchísimas familias.

Acaba de llegar á nuestra noticia que hace algunos dias se perpetró un horroroso crimen en el término de Lledó, pueblo de esta provincia, y en la persona de un tal Brenchat, hijo de un rico propietario de dicho pueblo.

Las heridas que los asesinos infirieron á la víctima, fueron hechas con armas de fuego y blancas y con palos, mutilando ferozmente á aquella. El Juzgado de Valderrobres desplegó tal actividad tan luego como tuvo noticia del suceso, que apresó á las pocas horas cuatro vecinos del pueblo de Horta (Cataluña), sobre los cuales recaen vehementes sospechas de ser los autores del hecho referido.

Leemos en un periódico de los Estados Unidos, correspondiente al dia 17 del pasado.

«El número de muertos de resultas del calor en San Luis, el dia 15 del actual, tomado de los libros de la junta de Sanidad, es el de 49. Tan ardorosos eran los rayos de sol, que hubo necesidad de suspender el tráfico en algunos puntos. Por centenares se cuenta el número de atacados de insolacion, de los cuales se teme que perezcan muchos. Segun el meteorólogo dice, que vive en San Luis, el martes habra sido el dia más caloroso que se ha conocido en el espacio de cien años. A las ocho de la

mañana del Lunes, el termómetro marcaba 90 grados Farenheit.»

Sr. Director de EL TUROLENSE.

Teruel 8 de Agosto de 1878.

Mi querido amigo: Bien á mi pesar me veo en la precision de molestarle nuevamente; pero qué he de hacer?; va guardé silencio cuando tan taníamente se exhibió el Sr. Espallargas y eso que fácil me hubiera sido evidenciar lo incorrecto de la forma y lo fútil de sus argumentos: mas en el número de ayer de su apreciable periódico, veo que el Sr. Sanchez (D. Juan), se lanza tambien á los vientos de la publicidad impelido, no sé si por algun Dios del Olimpo, ó por su manifiesto deseo de demostrar, aunque sea con otros *tres ejercicios*, que su *ilustracion, inteligencia* y competencia, casi, casi, le hacen acreedor á un importante cargo en tan elevadas regiones. Sea cual fuese la causa, cúpleme convocar á este objeto á las trompetas de la fama, y voy con el estimado permiso de V., Sr. Director, á llenar mi espinoso cometido.

Sin mas por hoy queda suyo afectísimo compañero,

C. Ordax.

Al ilustradísimo, inteligente y competente Contador de los fondos provinciales D. Juan Sanchez.

Siento en el alma, mi estimado Señor, que haya tomado á mala parte los adjetivos con que finge deber ensalzar sus relevantes cualidades, y apéname, tanto mas, cuanto que comprendo lo doloroso que le habrá sido á V., dada su escensiva modestia, el tener que esponer parte de sus honrosos títulos y de los justos y espontáneos beneplácitos que ha obtenido de diversas Diputaciones.

Me ha extrañado que llevado de su loable propósito de poner en mi conocimiento sus circunstancias, se haya tomado esta molestia; pues debió de suponer fundadamente, que impulsado por el deseo de corresponder á sus pruebas de afecto, habia, necesariamente, de estar informado de todo lo que concierne á sus méritos y servicios y de cuantos *elogios y distinciones* ha merecido; y como una muestra patente de esto, diré á V., que se ha olvidado de hacer algunas de estas preciosas citas; por ejemplo: las *encomiásticas frases* que dedicó á V. en «La Fraternidad» periódico político que vió la luz en esta capital, el instruido Señor D. Pedro Pablo Vicente (q. d. p.) Diputado á Cortes que fué por esta ciudad; tampoco ha hecho memoria de la notable providencia del Consejo de Estado, si mal no recuerdo, que vió la luz en la *Gaceta* hace aproximadamente dos años, con ocasion de los *eminentes* servicios que V. prestó en la comision que se le confirió cerca del pueblo de Mazaleon, con las modestísimas dietas de ¡cuatro duros diarios! Yo le invito á que publique otra vez tan importante documento, que justo es que se sepa quien es el Sr. Sanchez (D. Juan).

Mas pasemos adelante: dice el Señor Espallargas que «confeccionado el ante-proyecto del presupuesto provincial por quien debía hacerlo con arreglo á ley»..... ¿pero quién debía ha-

cerlo? ¡Ah! no lo dice; he aquí la incógnita misteriosa; ó si no; oigamos á V. «Está en un error el Sr. Ordax Avecilla, ni el Contador forma los presupuestos.» ni..... ¿Pues quiéu los formará, me preguntaba; que parece existir tanto empeño en ocultarlo? ¿Si será el Portero el *confeccionador de los desamparados* presupuestos?

Sumergido estaba en un mar de confusiones cuando se me ocurrió la feliz idea de hojear los tres tomos de Abella sobre «derecho administrativo provincial y municipal» y me encontré gratamente sorprendido con el siguiente párrafo, que recomiendo á su competencia, Sr. Sanchez.

Ley y Reglamento de 20 de Setiembre de 1865: restablecida y puesta en vigor por la ley reformada de 16 de Diciembre del 76 y por la vigente en la actualidad de 2 de Octubre de 1877.—Capítulo IV.—De la ejecucion del Presupuesto.—Artículo 123: Será obligacion del Oficial mayor del Consejo, Contador de los fondos provinciales:

1.º Formar los proyectos de los presupuestos de la provincia, así ordinarios como adicionales.

Le soy á V. franco; al leer esto, no pude menos de exclamar; está visto, el Sr. Sanchez ha perdido los papeles.

Ahora bien; descubierta la incógnita, ó lo que es lo mismo, sabido que es V. el encargado de hacer el proyecto del Presupuesto, voy á permitirle, quizás abusando de su escensiva amabilidad, probarle que en el último, no solo ha habido las omisiones que han dado lugar á su *devolucion*; sino que existe por lo menos otra, que yo sepa, que demuestra su *competencia*, ó su *buena intencion* para con el personal de Obras públicas provinciales.

En la ley anteriormente citada, en su Capítulo primero.—De los gastos.—Artículo 2.º *Obligatorios*.—Párrafo 14, se lee: Los de conservacion y reparacion de los Caminos, Puentes, Pontones y Barcas cuyo coste debe satisfacer la provincia.»

En el presupuesto del actual año económico se ha suprimido este gasto OBLIGATORIO. ¿Ha sido por ignorancia?... ¿no?; pues entonces explique se V. Sr. D. Juan Sanchez, porque el Sr. Ordax, que es tan considerado con todo el mundo, ha dejado de serlo para V.

Sin más por hoy, queda siempre á sus órdenes su afectísimo y S. S. Q. S. M. B.

César Ordax Avecilla.

VARIETADES.

Contestacion á Lucia.

«Ya no se mueren de amor
»Las mujeres hoy en dia.»
Esto Espronceda decía
Del mundo conocedor;
Yo siguiendo á ese cantor
Esa respuesta te dí
Al preguntarme tu á mí
Si de amor te moririas;
Y... duró muy pocos dias
Tu anhelante frenesí.
¿Amaste mucho? ¿es verdad?
Tal decias á lo menos;
Creo á tus ojos serenos,

No admito tu falsedad,
Pero... niña, en realidad
El amor que tú sentias
Horas no tiene sombrías,
Y no te mueres de amor,
Que no mata este dolor
A una mujer en mis dias.

Me dirás que cierto no es;
Ponte la mano en el pecho,
Y contéstame ¿qué has hecho
De tu amor que murió há un mes?
Si es tan reciente y tú ves
Que no te mueres; con mucho
No te estrañe si te escucho
Con mi sonrisa... especial,
Que reconozco tu mal
Y no soy medico ducho.

Coquetismo y nada más
Es lo que tienes. ¿Te estraña?
¿Por esto tu rostro baña
El llanto? tú te crearás
Que al menos me engañarás
Con ese rostro ¡ay! Lucia
Mucho tu labio mentía,
Y muy bien dijo ese autor
«Que no se mueren de amor
»Las mujeres hoy en dia.»

José M. Alfonseti.

ÚLTIMA HORA.

El estado de S. M. la reina Cristina, segun los últimos partes, es gravísimo.

Segun lo acordado por el Consejo de Ministros, se trasladará el 12 la Corte á Riofrío.

El Sr. Presidente del Consejo de Ministros regresará á Madrid desde Santa Agueda, sin que pase á Pamplona, segun se decia.

Ha llegado la propuesta de recompensas hecha por el general Martínez Campos por la pacificacion de Cuba.

Se han hecho ya los nombramientos de los funcionarios que han de constituir las nuevas secciones de estadística territorial.

Estados Unidos. Ha sido capturado y conducido á Monterey el General Escobedo.

Parece que el Sr. Sagasta hará una excursion este verano por Cataluña, y que se detendrá en la Ciudad Condal.

A cien mil ascienden ya las cepas atacadas por la filoxera en la provincia de Málaga.

Telégramas de «El Imparcial».

Berlin 8.—El celebre agitador socialista Hasselmann ha sido elegido diputado por Elberfeld.

Los Ministros se inclinan á que Hodel no sea indultado de la pena de muerte.

Viena 8.—El ejército austriaco ha ocupado á Magiai el 5 del actual despues de un encarnizado combate con los insurrectos.

Berlin 9.—Es completamente falso que se haya atentado á la vida del príncipe de Bismark.

Roma 9.—Los reyes han llegado ayer á Venecia, siendo objeto de una ovacion entusiasta.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina desalud, de DU ARRY, de Londres, la

REVALENTA ARÁBIGA.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, spresion, congestión, niervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora Duquesa de Castlestuart, del Duque de Pluekow, la Señora Marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor Catedrático Wurzer, etc., etc.

Cura núm. 65.311. Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años, fué combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud, que sólo debo á la virtud de la *Revalenta*.

A BRUNELIERE, presbítero

Cura núm. 45.279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una concusión pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. Courmes (Alpes-Maritimes.) Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta*, siento un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como también los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.

MEVFERE, presbítero.

Cura núm. 68.413 Sr. Jacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces más nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra 20rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Depósito en Teruel comercio de D. Roque Monleon y en casa de los boticarios y ultramarinos

DU BARRI y Compañía (Limited), calle de Valverde, num. 1. Madrid.

Cultos.

SANTO DE HOY.—San Tiburcio y Santa Filomena.

En la Iglesia de Religiosas de Santa Clara.—Continúa el Rosario y visita general á Ntra. Sra. del sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 7 y 1/4.

DEPÓSITO

administrativo municipal.

Precios á que se expenden los géneros existentes en dicho depósito.

	Pts.	Pts.
Aceite, arroba para fuera de la capital, de.	15,	á 15,50
Arroz, id. id. id. de	5,87	á 7,
Jabon de Albalate, id. de	15,50	á 16,
Idem de Teruel, id. id.		á 15,
Aguardiente usual, cántaro		á 6,50
Vino blanco, id. id.		á 6,
Vino comun, id. id. de	2	á 3,
Petróleo, la lata, id.		á 11,
Sardinas, millar, id. de	12	á 17,

Teruel 8 de Agosto de 1878.—*Mariano Narbon.*

Precios del Almudí.

Trigo.—Chamorra superior, á.	41,	rs.
Id. Chamorro, á.	37,	»
Id. Candeal á.	38,	»
Id. Jeja, á.	36,	»
Id. Royo á.	35,	»
Id. Morcacho á.	27,	»
Id. Centeno, á.	24,	»
Cebada, á.	16,	»

Teruel 8 de Agosto de 1878.—*Cárlos Jordan.*

¿Quién no sabe la enorme cantidad de tisanas, pastillas y jarabes que, de ordinario, hay que emplear para combatir un resfriado un catarro ó una bronquitis? El nuevo tratamiento de esas enfermedades por las *Cápsulas de Alquitrán de Guyot* apenas cuesta un real diario. Tomando dos cápsulas á cada comida, el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

Para evitar las numerosas imitaciones, exíjase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Se encuentra en Teruel.—Farmacia y Droguería de D. Bernabé Fortea, y en la mayor parte de las farmacias.

SECCION DE ANUNCIOS.



D. JOSÉ VICENTE Y TORÁN,
Falleció el día 5 del actual.

Sus desconsolados hijos y demás parientes, ruegan á sus numerosos amigos se sirvan asistir á los funerales que en sufragio del alma del finado, se han de celebrar mañana 12 en la parroquial Iglesia de San Martín á las doce y cuarto, por lo que les quedarán agradecidos.

No se reparten esquelas.

Se venden junto á la casa de los Canónigos, dos viñas contiguas; una de yugada y media, y otra de media, con caseta. Calle Mosen Mosisto 3 darán razon. 2—2

AGUAS

MINERO-MEDICINALES ALCALINAS
de Segura de Aragon.

De accion especial en el tratamiento de los padecimientos de la vista, tales como las bletaritis, querato-conquntivitis, granulaciones de la conjuntiva, cordinitis cataratas incipientes, ambliopias, amaurosis, hemeralopias, etc. siendo muy eficaces en las formas reumáticas, en las afecciones nerviosas, enfermedades de la matriz y en otras muchas dolencias.—*Viaje.*—de Zaragoza á Belchite en coche, que sale á las 10 de la noche en dias alternos, y en carruages conuinados desde Belchite á los baños.—En Zaragoza, Porches del Paseo, núm. 8, se facilitarán los billetes y se darán informes: también se puede hacer el viaje desde Madrid por Sigüenza á Monreal en coche; y en otros carruages hasta el Es-

tablecimiento, que los proporcionará D. Luis Benedicto, farmacéutico del mismo pueblo.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR.
Calle de S. Jorge núm. 3, Zaragoza.

Preparacion completa para todas las armas é institutos del ejército. El Director y los profesores son militares.

Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicite. 30—12

COLEGIO POLITÉCNICO DE NUESTRA Señora del pilar.

Zaragoza.—Jaime I, 43, (frente á la fonda del Universo.)

El favor que el público nos dispensa y los satisfactorios resultados obtenidos todos los años son nuestra mejor garantia.

Un magnifico local de 1,200 metros cuadrados situado en el mejor barrio de Zaragoza y una distribucion de locales conforme á las mas exigentes prescripciones pedagógicas, ponen á nuestro colegio á la altura de los primeros de España.

Abraza este Establecimiento la primera Enseñanza en sus divisiones de enseñanza de párvulos, elemental, superior, y ampliada; la segunda enseñanza hasta el Bachillerato inclusive; Estudios mercantiles, Escuela especial de Comercio: Preparacion para todas las carreras del Estado civiles y militares: Idiomas. Música, Esgrima, Dibujos, etcétera, etc.

«Para los jóvenes que por circunstancias especiales han de ponerse un dia al frente de su patrimonio, tiene montado este Colegio una carrera de Administradores agrícolas, siendo el único Colegio en que se dá esta enseñanza.»

Se admiten internos, medio pupilos y externos. Se remiten reglamentos gratis á quien lo solicita 15—12

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Única sucursal en Teruel, calle del Salvador, 18

Máquinas con volante de resorte á triple combinacion.

SINGER.

SINGER.

Desde 459 reales al contado.

Plazos sin pagar entrada.

Sucursales en todo el mundo.

18, Salvador, 18

La Compañía fabril Singer ha vendido en el año 1877, 282.812 máquinas, es decir, 20.496 mas que en 1876 Tan satisfactorio resultado probará evidentemente la bondad de nuestros productos.

Tenga, pues, en cuenta el público que sin la reconocida superioridad de nuestras máquinas no aumentaria tan visiblemente nuestra venta, ni empleariamos muchos millones de duros duen llenar el mundo de sucursales.

Aviso importante.

A los señores MÉDICOS, al CLERO á los DENTISTAS, á los INGENIEROS y á otras personas que deseen obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad extranjera. Dirigirse con carta certificada á MEDICUS JERSEY, plaza del Rey, 13, (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad,

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.